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Дмитрий Хворостовский: «Для моих детей папа — это праздник» 

ОБ ОТНОШЕНИЯХ С ДЕТЬМИ 

— Я не думаю, что они слышали мой первый диск военных песен (записанная 10 лет 
назад программа, куда вошли «Темная ночь», «Журавли», «Катюша», «Одинокая 
гармонь» и другие. — «Труд»). Дома я музыку вообще не слушаю. У каждого из нас 
своя жизнь. Мы объединяемся на каком-то нейтральном уровне. Хотя, конечно, дети 
бывают на моих спектаклях и концертах, но, как правило, это происходит где-то 
в Европе, не в России. Думаю, этому настанет время позже. Мои дети учатся 
в английских школах. Они почти англичане. Когда говорю с детьми, всегда выдыхаю, 
стараюсь лишний раз на них не давить. Для них папа — это праздник. 
Обыденность — это мама. Мама контролирует, делает замечания, проверяет уроки. 

КОГДА ПРЕДСТАВИТ НОВУЮ ПРОГРАММУ НА КОНЦЕРТЕ? 

— В следующем году, когда будет отмечаться 70-летие Победы. Я должен и хочу 
быть в эти дни в России. Последние годы вообще стараюсь бывать в России при 
всякой малейшей возможности. Для меня очень ценны эти выступления, очень 
дорожу тем, что во многих уголках страны есть моя публика. Хотя, как правило, такие 
поездки — непростая затея. Во-первых, наша страна только на карте кажется единой, 
но чтобы из Перми добраться, например, до Новосибирска, надо лететь в Москву. 
Безумие... Во-вторых, гастролируя по России, я, к сожалению, вынужден выбирать 
посильный репертуар — имею в виду возможности местных оркестров. Так было 
в Нижнем Новгороде, Самаре, других городах, где я уже спел с десяток концертов 
с программой советской песни. Публике очень нравятся. И я в этом стал находить 
профессиональный кайф. 

О ПЛАНАХ НА МОСКВУ 

— Много всего. 28 октября приеду на юбилейный вечер Елены Образцовой 
в Большом театре. На ноябрь у Игоря Крутого назначены три концерта в Кремле, 
и я уже давно пообещал ему приехать. А 20 января следующего года я задумал 
концерт памяти Ирины Архиповой — вместе с замечательным пианистом Ивари 
Ильей в Большом зале Консерватории представлю новую камерную программу. 
Очень хочу, чтобы в Москве появился памятник Ирине Константиновне. Приложу для 
этого все усилия. 29 января в Концертном зале имени Чайковского будет «Демон» — 
полуконцертная версия оперы Рубинштейна. Надеюсь, эту постановку сделает 
удивительный режиссер и прекрасный человек Дмитрий Бертман. 

О ПОЛИТИЧЕСКОЙ СИТУАЦИИ В РОССИИ 
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— В Америке или в Европе в частных беседах это постоянно возникает. 
Но большинство на Западе говорит только о конфликте между украинской властью 
и ополченцами. Они совершенно забывают о том, что есть третья сторона — мирные 
граждане. Приходится говорить и доказывать: «Люди, откройте глаза. Вы разве 
не знаете, что на Украине убивают совершенно невинных людей?» 

ОБ ОТНОШЕНИЯХ АРТИСТА С ТЕАТРАМИ 

— Лучше всего сохранять абсолютный нейтралитет. Сегодня я здесь, завтра — там. 
Может, и обижаюсь на дирекцию «Ковент-Гарден», которая не хотела или не смогла 
задействовать меня в спектакле, который мне был интересен, допустим, «Симон 
Бокканегра» или «Отелло». Но я знаю, что они меня все равно любят. Для меня этот 
театр — родной дом. Я туда прихожу и оттаиваю сердцем. То же самое происходит 
и в нью-йоркской «Метрополитен-опера» или в Вене. И мне больше ничего не нужно. 
Я не хочу злоупотреблять своим положением. 

ПОЧЕМУ НЕ ПОЕТ В БОЛЬШОМ ТЕАТРЕ? 

— Этого я не знаю и понять не могу. Наверное, в бесконечных пертурбациях 
в руководстве Большого театра. Скорее бы реально начал работать на посту 
музыкального руководителя Туган Сохиев. Надеюсь, тогда удастся договориться. 
Если же нет — ну, тогда, как говорится, и суда нет. На отсутствие работы я и без 
Большого театра пожаловаться никак не могу. 

О РАБОТЕ ПО ЛЮБВИ 

— Тогда у меня прямо противоположный случай. Я работаю так много из любви 
к своим близким. Хочу, чтобы они жили хорошо. На моем попечении фактически три 
семьи. У меня четверо детей, я продолжаю содержать свою первую жену. 
Естественно, помогаю родителям. Благополучие моих родных для меня важнее моих 
желаний. 

 


